

Urgen mecanismos para revertir la dependencia alimentaria: CCI (El Financiero 19/08/11)

Urgen mecanismos para revertir la dependencia alimentaria: CCI (El Financiero 19/08/11)(Héctor A. Chávez Maya)
Viernes, 19 de agosto de 2011 El crecimiento del comercio internacional de agroalimentos ha impulsado la demanda de importaciones de México, y a mayo se reportó una tasa de 43.4 por ciento, superior a la registrada en igual mes de 2010, basados en datos preliminares, informó Rafael Galindo Jaime, dirigente de la Central Campesina Independiente. Dijo que de acuerdo con cifras de la Subsecretaría de Fomento a los Agronegocios de la Sagarpa, el último mes que había registrado una tasa de crecimiento de estas magnitudes fue marzo de 2010, de 36 por ciento a tasa anual. Señaló que esta situación obliga tanto al Ejecutivo como al Legislativo a emprender acciones para lograr incrementar la productividad y dejar de depender de las importaciones y la volatilidad en los precios de los alimentos. Es necesario no perder de vista la soberanía alimentaria del país, o México estará en riesgo, alertó. Ante ello ropuso que el Programa Especial Concurrente 2012 cuente con un plan específico para la producción de alimentos, que se promueva la infraestructura productiva, que se establezca un programa de recuperación de ejidos rentados a particulares, y que se hagan modificaciones fiscales a favor de los pequeños productores. El dirigente campesino consideró que más allá de colores políticos es momento de actuar con la madurez que exigen las circunstancias ante una crisis económica internacional que sí le va a pegar al país. De ahí que se necesita del diálogo entre todos los actores de la sociedad para diseñar un blindaje financiero y alimentario, en lugar de estar con "dimes y diretes". "Aunque el Banco de México y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público aseguren que los efectos de la crisis económica de Estados Unidos no le pegará a nuestro país, la realidad es otra." Los tomadores de decisiones en el país deben considerar las situaciones de hambruna en naciones africanas para aplicar los recursos de mejor manera y trabajar en incrementar la productividad para bajar la dependencia alimentaria. Por otra parte, la representación de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en México lanzó un llamado para que empresas y ciudadanos mexicanos se solidaricen con la grave emergencia alimentaria que se presenta en el Cuerno de África y hagan donativos para esta causa. Su representante, Nuria Urquía, señaló que el número de personas que requieren de asistencia alimentaria de emergencia ha crecido de 6.3 millones a principios de este año a más de 12 millones en julio en países como Somalia, Etiopía, Uganda, Djibouti y Kenia. "Es necesario actuar de forma inmediata para salvar las vidas y los medios de subsistencia de millones de campesinos y criadores de ganado en la región."